
Einladung in Leichter Sprache zum Fach-Tag  

Am 26.11.2025 gibt es in Dresden eine Veranstaltung  
zum Thema Sexualität.  
Dort treffen sich Frauen mit und ohne Behinderung. 
Darum geht es: 

• Wie können Frauen mit Behinderung  
selbst über ihr Leben bestimmen? 
Vor allem beim Thema Sexualität? 

• Wie können sie selbst entscheiden? 
Zum Beispiel, ob sie Mutter werden wollen?  

Es gibt Vorträge und Gespräche. 

Thema: Selbst-Bestimmt? 
Leben und Sexualität von Frauen mit Behinderung  

Wann: 26. November 2025, von 10 bis 14 Uhr 
Wo: Bürgersaal Prohlis 
Prohliser Allee 10 
01039 Dresden 

Darum geht es auf dem Fach-Tag 

Sexualität ist ein Teil von jedem Menschen. 
Dazu gehören viele Themen. 
Das sind zum Beispiel: Liebe, Partnerschaft, Sex und Schwangerschaft. 
Sexualität ist das Recht von allen Menschen. 

Aber: Frauen mit Behinderung erleben oft Benachteiligung oder Gewalt. 
Benachteiligung bedeutet: 
Menschen werden schlechter behandelt als andere.  

Die Psychologin Charlotte Zach hält einen Vortrag. 
Psychologen behandeln die Seele. 
Charlotte Zach ist Rollstuhl-Fahrerin. 
Sie berät auch Menschen mit Behinderung. 

Darum geht es im Vortrag: 
Menschen mit Behinderung werden oft so behandelt,  
als hätten sie keine Sexualität. 
Das ist falsch. 
Der Vortrag zeigt, wie das mit anderen Benachteiligungen zusammenhängt. 

  



Danach sprechen drei andere Fach-Frauen über ihre Arbeit: 
Mona Rauber, Maike Tödter und Katharina Köhler. 
Sie erzählen, wie sie Menschen über Sexualität  
informieren und beraten. 
Und wie sie gegen Gewalt kämpfen. 

Der Fach-Tag ist für Frauen mit Behinderung. 
Und auch für Menschen, die in diesem Bereich arbeiten. 

Die Gleichstellungs-Beauftragte von Dresden  
heißt Dr. Alexandra-Kathrin Stanislaw-Kemenah. 
Sie lädt zu dem Fach-Tag ein. 
Bei ihrer Arbeit geht es um die gleichen Rechte von Frauen und Männern. 

Veranstalter ist das Netzwerk Frauen-Gesundheit.  
Hier können Sie mehr darüber lesen:  www.frauengesundheit-dresden.de 
Die Seite ist nicht in Leichter Sprache.  

Wie können Sie sich anmelden? 

Bitte schreiben Sie bis zum 17. November 2025 eine E-Mail an: 
fachtagung@dresden.de  
Schreiben Sie uns Ihren Namen. 
Sie können auch Ihre Organisation dazuschreiben. 

Bringen Sie eine Assistenz mit? 
Dann schreiben Sie uns das bitte auch.  
Damit wir genug Plätze haben. 

Für die Veranstaltung müssen Sie nichts bezahlen. 
Die Veranstaltung ist barrierefrei für Menschen mit Rollstuhl. 
Es gibt Dolmetscher für Gebärden-Sprache.  

Programm 

9.30 Uhr:  Ankommen und Anmeldung 
10.00 Uhr:  Begrüßung 
10.15 Uhr:  Vortrag von Charlotte Zach 
11.30 Uhr:   Pause 
12.00 Uhr:   Drei kurze Vorträge: 

• Mona Rauber spricht über das Recht über seinen 
Körper selbst zu bestimmen. 

• Maike Tödter spricht darüber, wie Menschen mit 
Behinderung etwas über Sexualität lernen.  

• Katharina Köhler berichtet von ihrer Arbeit  
mit tauben Menschen. 

13.45 Uhr:   Ende der Veranstaltung 
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